

Sevilla. 6 reales al mes, 4 pesetas trimestre  
Fuera. . . . . 6 pesetas  
Extranjero y Ultramar. . . . . 10

EL PAGO DE LA SUSCRICION ES ADELANTADO

Oficinas: calle de Alfonso XII, n.º 14

# El Noticiero Sevillano

DIARIO INDEPENDIENTE DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS

DIRECTOR PROPIETARIO: D. FRANCISCO PERIS MENCHETA

Anuncios, reclamos,  
esquelas mortuorias, comunicados y avisos  
a precios convencionales

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

Teléfono núm. 290

Últimos telegramas y noticias de Madrid, provincias y extranjero

Domingo 15 de Julio de 1900

## SOCIEDAD ANONIMA DE LAS MINAS DE COBRE Tinto & Santa Rosa

Conforme al artículo 24 de los estatutos se convoca a los señores accionistas a Asamblea general ordinaria para el martes 28 de Agosto próximo, a las diez de la mañana en su domicilio social: 21 Montagne aux Herbes Potagères, Bruselas. Siendo la orden del día:

1. Aprobación del balance.
  2. Determinación de los dividendos.
  3. Fijar el número y nombramiento de los administradores y fiscales.
- Según artículo 25 de los estatutos, para asistir a la Asamblea, los señores accionistas depositarán sus acciones contra recibo en la oficina del domicilio social de la Sociedad en Bruselas, ó en Calañas (provincia Huelva) calle don José Troyano, núm. 9.
- El Administrador delegado, TOMAS GALLART.

## Edición de la mañana

### AFRICA ESPAÑOLA Bocetos coloniales

III

Notable es la diferencia que aparece entre nuestras colonias de Río de Oro y Golfo de Guinea, tanto por su clima, riqueza y extensión, como por las razas que las pueblan.

Hállase la Guinea cruzada por ríos y montañas y algunos de aquéllos navegables, que forman el territorio vígen de la zona costanera, en la que se desenvuelve exuberante y sorprendente vegetación, que an man y dan vida los poderosos rayos del ardiente sol y las constantes humedades de la atmósfera, sus nieblas y abundantes lluvias; en este clima se desarrolla la raza negra de dura piel y recia musculatura. Al igual que Singapur, a cuya altura se encuentran nuestras tierras de Guinea, el clima es tropical, lo que modifica las condiciones del mar y los ríos con sus corrientes y ondas azules, que dan frescura y humedad a las riberas laderas y cañadas que corren sus orillas.

La población que ocupa los 100.000 kilómetros cuadrados de esta zona, concedida a Alemania por el Tratado de París, y las colonias por el Tratado de Camerún, y las francesas por el Tratado de París, obligan y precisan a más fácil dominación.

En tanto en el Sahara occidental, en nuestra colonia de Río de Oro, vientos cálidos y secos corren por aquellos campos vastos de toda riqueza floreciente, con completa ausencia de ríos y lagunas, nieblas y humedad en la atmósfera; los 190.000 kilómetros que cruzan pequeñas caravanas, cuyos seres viven diseminados en reducidos grupos, en tan vasta extensión y a su naturaleza indociles, pero salvaje y guerrera, las alientan en sus desmanes, vestidos independientes y levantiscos que tanto como ellos cuentan al Sur y al Este con el inmenso Sahara y al Norte con la gente más indomable de Marruecos.

En Guinea, aparte de la riqueza que pueda encerrar su suelo, dado su clima, ha de producir el café, cuya vida económica como planta, se limita a la zona costanera, puesto que no vive pasado el grado 23, a excepción de nuestras Canarias, afortunadas islas, en donde vejean en sembrado completo el café y el almendro, el plátano y el madroño, la trepa y la piña.

El tabaco, cuya planta herbácea tropical vejeta en todos los climas, exige bastante calor para el desarrollo del aroma y de la goma, que recubre sus hojas y una regular humedad del ambiente para su desenvolvimiento y luz trémula desleque se aproxima su madurez.

El calor, la humedad y la luz, influyen poderosamente para la fertilidad de los terrenos y desarrollo de estas plantas.

Al recoger el tabaco temprano se aprovechan de inmediato las tierras para las segundas siembras del maíz que vive bien en las zonas tabaqueras.

La caña de azúcar, rica gramínea de la tribu de las Scarioideas, se ha de producir espléndidamente y con especialidad la morada ó de Batabla, que es la más apropiada para resistir las grandes calores.

El coco, del que puede beneficiarse como comestible ó extrayéndose el aceite de la carne ó también obtener del árbol un jugo, cuya bebida es gratísima al negro, se da perfectamente en aquellas latitudes, en las orillas de los ríos y del mar donde las tierras no son arenosas y presentan poca resistencia al crecimiento de sus fibrosas raíces.

El cacao, que exige terrenos vírgenes y resguardados de los vientos, y que generalmente los cacotales se establecen en medio de bosques de potente vegetación, han de producirse bien en las tierras de Guinea.

El plátano y otras ricas producciones po-

## Guerra al Oleo!

Nuevo sistema para iluminar fotografías, nuevos convencionales, desde una peseta. Garantiamos el colorido. Se reciben encargos por correo. Herrera el Viejo, 9.-SEVILLA

Muebles Muebles Muebles  
**Simón Marco**  
TARIFA, 8  
Agustín M. Lenate  
Cánovas del Castillo 35  
ALMACEN DE MÚSICA

MUEBLES José Baldó  
Agujas, 4  
**EL BEBEDOR DE RAKI**  
SETIMA PARTE DE  
Los ladrones del Gran Mundo

Se vende en la Administración de este periódico al precio de una peseta el ejemplar.

## Locura de amor

La compañía Gue-ro-Mendoza, que en la actualidad se encuentra en Barcelona, ha escrito el notable drama de Schegray *Locura de amor*, desconocido hasta ahora en España.

Segun comunican de Barcelona el éxito alcanzado entre nosotros es mucho mayor con haber sido extraordinario que el alcanzado en París, donde se dió a conocer primeramente dicha obra.

No solo el público quedó entusiasmado de la letra, sino que también del lujo y espléndido con que la compañía Guero-Mendoza la ha puesto en escena.

La obra promete buenas entradas a la empresa.

## Cerbón en Sevilla

La temporada de invierno en el Duque

El representante de Barco vino ayer en el expresito de esta capital el director de la compañía de zarzuela que en la próxima temporada de invierno ha de actuar en el teatro del Duque don Servando Cerbón.

Dicho aplaudido artista saldrá dentro de cinco ó seis días para Granada con el objeto de pasar el verano cerca de su familia, no regresando a esta capital hasta los primeros días de Septiembre.

Respecto a los artistas que han de formar parte de la compañía, nos dijo el señor Cerbón que como seguro viene el baritonero señor Martelo, y que como primera triple se indicia a la Teresa Bordas.

El debut será del 15 al 20 de Septiembre, sin que hasta ahora se sepa con firmeza.

Respecto a las obras que ha de estrenar, siguió el señor Cerbón diciéndonos, que la primera será la zarzuela *Traje de luces*, de los hermanos Alvarez Quintero y música del maestro Caballero.

Después seguirán los estrenos de *Carrasquilla*, zarzuela de don Felipe Perez y música del maestro Hermoso; *La balada de la Lus*, de Bellés y Vives; *El maestro de obra*, de Larra la letra y de Caracosa la música; *A países desconocidos*, letra de don Servando Cerbón y música del director de la banda municipal de Barcelona don Cesáreo Sadurni; *Maria de los Angeles*, de Arniches y Lucio y música del maestro Torregrossa.

A demás dará a conocer al público cuantas obras se estrenen en los teatros de Madrid y que obtengan grandes éxitos.

También admitirá los estrenos de algunas obras de autores locales.

## En el Centro Mercantil

Bajo la presidencia de don Enrique Balbontin se reunieron anoche en los salones altos del Centro Mercantil varios dueños de talleres de fundiciones, con objeto de tratar de varios asuntos de interés general para el gremio.

Se tomaron algunos acuerdos referentes a los accidentes del trabajo y se trató con detenido estudio las cuestiones de los carbones.

Sobre este asunto sucede que la tardanza de la llegada del carbón necesario a las fábricas, es muy frecuente, siendo esta causa de que se irroguen perjuicios a dichas industrias.

La cuestión de los escarros obreros de la fábrica del señor Balbontin que segun declaraciones en huelga, ha quedado satisfactoriamente resuelta.

## EL 14 DE JULIO

En Sevilla

Segun costumbre anual, anoche se reunió en el hotel de Madrid la numerosa colonia francesa de Sevilla, para rendir tributo de cariño y admiración a la madre patria y conmemorar solemnemente la fiesta nacional del 14 de Julio.

La presidencia de la mesa fué ocupada por el ilustrado vicesconde francés Mr. Eugene Pellissier, mandando asientos a ambos lados M. Ferrand, vicepresidente de la Sociedad francesa de Beneficencia y el abogado de este vicesconulado señor Caballero y Rueda (don Antonio).

Después de servirse un espléndido lunch, dióse comienzo al banquete con arreglo al siguiente menú:

Consomme Perles de Japon, Merlan Saucos Tartare, Filet de Bœuf a la Française, Manivotos a la Codart Verts au Bœuf, Chapon au Cresson, Trompage Walewaki Gace.

Durante la comida y largo tiempo después de haberse acabado, reinó la más cordial y cariñosa amistad y patriotismo.

Al descorchar el Champagne comenzaron los brindis, inaugurándolos Mr. Pellissier, como representante de la vecina República, haciendo votos por la concordia y amistad que sostiene con la noble y leal España continúa más fuerte si posible fuera que en la actualidad.

Expresó su agradecimiento a los presentes por la eficaz cooperación que le prestan a fin de socorrer dignamente a los compatriotas pobres que llegan a esta población.

Y terminó dando vivas a España y Francia, que con grande entusiasmo fueron recibidos por todos.

A continuación hicieron uso de la palabra los señores de Boulay, Ferrand, Moysat y Mison (director del Credit Lyonnais) en el mismo sentido que el primero, coincidiendo además en significar el agradecimiento más afectuoso a la nación española, por la simpática acogida que dispensa a todos los súbditos de la vecina Francia, en recordar con sentidas frases el gran acontecimiento que tuvo lugar en la memorable fecha de 14 de Julio y que desafiada fiesta nacional, celebran con tanto júbilo y amor patrio los hijos de Francia y, por último, en hacer patente la adhesión más completa al gobierno de la República francesa para el sostenimiento de dicha forma de gobierno, que es lo que quiere y pesa a quien pase.

El señor Caballero y Rueda, cerró esta serie de brindis haciendo un voto de la fraternidad de España y Francia, para la defensa de los intereses comunes.

Terminó recordando que este día significaba para los franceses el principio de la regeneración de sus libertades y de los sagrados derechos individuales de la humanidad y devolvió los afectuosos vivas dirigidos a España con otro a Francia.

El entusiasmo fué en aumento hasta después de las doce de la noche, en que se dió por terminado el banquete, dirigiéndose a los señores de Francia en un telegrama de adhesión y felicitación al embajador de Francia en Madrid y al presidente de la República Mr. Loubet.

(POR TELEGRAMA)

## CONDESNITT HERIDO

Anoche fué víctima de un sensible accidente el célebre tirador Julio M. P. Condesnitt, que actúa en nuestro precioso teatro de verano.

Hallábase el señor Condesnitt ejecutando el trabajo de disparar con su revolver sobre varias monedas de cinco céntimos colocadas en el suelo y junto a sus pies, cuando se le fué el seguro, saliendo el proyectil e hirándole en una mano.

Inmediatamente se retiró de la pista y en un coche fué llevado a la casa de socorro de la plaza de la Constitución en la que el profesor de guardia don Fernando Sanchez Carrasco le practicó la cura de una lesión que interesaba dos dedos de la mano izquierda; lesión que fué calificada de profunda y reservada.

En el mismo coche que le llevó a la casa de socorro, regresó al teatro Esclava el señor Condesnitt, presentándose en la pista y recibiendo el público con grandes muestras de simpatías.

El aplaudido artista explicó la poca importancia que revestía la herida, haciendo de paso protestas de agradecimiento por el interés que habian mostrado todos en su obsequio.

La desgracia ocurrida al señor Condesnitt, le priva de recibir actuación por ahora en el teatro de la puerta de Jerez.

Celebramos mucho que la lesión no tenga importancia, y tambien que se produzca el medio de evitar que lo que hoy le ha sucedido a tirador, pueda ocurrir mañana a alguno de los espectadores, quizás con más graves consecuencias.

Todos los cirios incluyen en sus programas tales espectáculos, pero las autoridades se preocupan, no tanto de evitar desgracias como de que los espectadores sean víctimas de sus ejercicios.

Y esto debe hacerse en Sevilla.

## NOTICIAS LOCALES

En el Hospicio provincial se han verificado los exámenes de niñas y niños, revisando grande solemnidad. Presidó el acto el digno provincial y director del Hospicio don José Terner, y fueron examinados más de 800 entre niños y niñas. El señor Terner, una vez terminado el acto, felicitó a los maestros y hermanas de la Caridad encargadas en la enseñanza de los alumnos. Entre los examinados se repartieron algunos premios. En la próxima sesión que celebre la comisión provincial pedirá el señor Terner que conste en acta la satisfacción con que ha visto el estado de ilustración de los alumnos del Hospicio.

Bajo la presidencia del señor Chico se reunieron anoche en la Cámara Obrera varios industriales de calzados, adheridos al citado organismo, para protestar de la formación que se ha hecho de haberse abonado los gastos que verificaron por las instalaciones en la Exposición Obrera últimamente celebrada. De la liquidación de cuentas que se practicó resulta—segun se nos asegura—que por la Cámara se les adeudan 78 pesetas. Paragestionar el cobro de dicha cantidad quedó autorizado un individuo de la directiva.

Ha salido para San Sebastian, la marquesa viuda de Plokman, acompañada de sus hijos los marqueses de dicho título.

En el expresito del martes próximo llega a esta capital el celebrado actor cómico don Julián Romea, acompañado del espléndido sainetero don Javier de Burgos.

## Un demente

Anoche fueron avisados los serenos de que un caballero trataba de arrojarse a la calle desde el segundo piso de su domicilio, calle Amiraute Lobo número 16.

El sereno de la demarcación y los de las próximas subieron al piso, logrando no realizar su fatal proyecto el caballero, que resultó padecia ataques de enagenación mental.

Después de entablar una lucha a brazo partido con los serenos, éstos consiguieron amarrar a aquel a la cama con una sábana.

## Pájaros de cuenta

Anoche practicaron los serenos un servicio que revistió relativa importancia.

Próximamente a las diez, encontrábase en la puerta de una platería de la calle de Chocarreros dos individuos de aspecto sospechoso, conversando con el dueño de aquella don Manuel Mesa, tratando de venderle unas cañeras de oro, que no aceptó por dudar de su procedencia.

Al pasar por allí el sereno de la demarcación, José María Casares, sospechó de los referidos individuos, y apostándose en una esquina del lugar, los siguió una vez que concluyeron su conferencia.

En unión del sereno Manuel Sanchez, consiguió darles alcance en la calle de Chocarreros, pero por desgracia lograron ponerse en fuga.

El sereno Casares, salió tras de uno, al que perdió de vista en la calle Fabiola. Su compañero Sanchez, más afortunado, capturó al otro, que dijo llamarse José Jorja Expósito, de 28 años de edad, domiciliado en la calle Peal, núm. 12, y panadero de oficio.

Conducido a la comandancia de municipal, declaró haber hurtado los pedazos de cadena de reloj que llevaba y que su compañero, conocido por El Salero, y que acostumbraba a frecuentar la taberna de San Agustín, tenía en su poder otros pedazos.

En el registro que se le practicó, encontráronse 13 50 pesetas, y segun parecer, tanto él, como su compañero, al que se continúa buscando, son dos pájaros de cuenta.

En Esclava

CONDESNITT HERIDO

Anoche fué víctima de un sensible accidente el célebre tirador Julio M. P. Condesnitt, que actúa en nuestro precioso teatro de verano.

Hallábase el señor Condesnitt ejecutando el trabajo de disparar con su revolver sobre varias monedas de cinco céntimos colocadas en el suelo y junto a sus pies, cuando se le fué el seguro, saliendo el proyectil e hirándole en una mano.

Inmediatamente se retiró de la pista y en un coche fué llevado a la casa de socorro de la plaza de la Constitución en la que el profesor de guardia don Fernando Sanchez Carrasco le practicó la cura de una lesión que interesaba dos dedos de la mano izquierda; lesión que fué calificada de profunda y reservada.

En el mismo coche que le llevó a la casa de socorro, regresó al teatro Esclava el señor Condesnitt, presentándose en la pista y recibiendo el público con grandes muestras de simpatías.

El aplaudido artista explicó la poca importancia que revestía la herida, haciendo de paso protestas de agradecimiento por el interés que habian mostrado todos en su obsequio.

La desgracia ocurrida al señor Condesnitt, le priva de recibir actuación por ahora en el teatro de la puerta de Jerez.

Celebramos mucho que la lesión no tenga importancia, y tambien que se produzca el medio de evitar que lo que hoy le ha sucedido a tirador, pueda ocurrir mañana a alguno de los espectadores, quizás con más graves consecuencias.

Todos los cirios incluyen en sus programas tales espectáculos, pero las autoridades se preocupan, no tanto de evitar desgracias como de que los espectadores sean víctimas de sus ejercicios.

Y esto debe hacerse en Sevilla.

## NOTICIAS LOCALES

En el Hospicio provincial se han verificado los exámenes de niñas y niños, revisando grande solemnidad. Presidó el acto el digno provincial y director del Hospicio don José Terner, y fueron examinados más de 800 entre niños y niñas. El señor Terner, una vez terminado el acto, felicitó a los maestros y hermanas de la Caridad encargadas en la enseñanza de los alumnos. Entre los examinados se repartieron algunos premios. En la próxima sesión que celebre la comisión provincial pedirá el señor Terner que conste en acta la satisfacción con que ha visto el estado de ilustración de los alumnos del Hospicio.

Bajo la presidencia del señor Chico se reunieron anoche en la Cámara Obrera varios industriales de calzados, adheridos al citado organismo, para protestar de la formación que se ha hecho de haberse abonado los gastos que verificaron por las instalaciones en la Exposición Obrera últimamente celebrada. De la liquidación de cuentas que se practicó resulta—segun se nos asegura—que por la Cámara se les adeudan 78 pesetas. Paragestionar el cobro de dicha cantidad quedó autorizado un individuo de la directiva.

Ha salido para San Sebastian, la marquesa viuda de Plokman, acompañada de sus hijos los marqueses de dicho título.

En el expresito del martes próximo llega a esta capital el celebrado actor cómico don Julián Romea, acompañado del espléndido sainetero don Javier de Burgos.

## Un demente

Anoche fueron avisados los serenos de que un caballero trataba de arrojarse a la calle desde el segundo piso de su domicilio, calle Amiraute Lobo número 16.

El sereno de la demarcación y los de las próximas subieron al piso, logrando no realizar su fatal proyecto el caballero, que resultó padecia ataques de enagenación mental.

Después de entablar una lucha a brazo partido con los serenos, éstos consiguieron amarrar a aquel a la cama con una sábana.

## Pájaros de cuenta

Anoche practicaron los serenos un servicio que revistió relativa importancia.

Próximamente a las diez, encontrábase en la puerta de una platería de la calle de Chocarreros dos individuos de aspecto sospechoso, conversando con el dueño de aquella don Manuel Mesa, tratando de venderle unas cañeras de oro, que no aceptó por dudar de su procedencia.

Al pasar por allí el sereno de la demarcación, José María Casares, sospechó de los referidos individuos, y apostándose en una esquina del lugar, los siguió una vez que concluyeron su conferencia.

En unión del sereno Manuel Sanchez, consiguió darles alcance en la calle de Chocarreros, pero por desgracia lograron ponerse en fuga.

El sereno Casares, salió tras de uno, al que perdió de vista en la calle Fabiola. Su compañero Sanchez, más afortunado, capturó al otro, que dijo llamarse José Jorja Expósito, de 28 años de edad, domiciliado en la calle Peal, núm. 12, y panadero de oficio.

Conducido a la comandancia de municipal, declaró haber hurtado los pedazos de cadena de reloj que llevaba y que su compañero, conocido por El Salero, y que acostumbraba a frecuentar la taberna de San Agustín, tenía en su poder otros pedazos.

En el registro que se le practicó, encontráronse 13 50 pesetas, y segun parecer, tanto él, como su compañero, al que se continúa buscando, son dos pájaros de cuenta.

En Esclava

CONDESNITT HERIDO

Anoche fué víctima de un sensible accidente el célebre tirador Julio M. P. Condesnitt, que actúa en nuestro precioso teatro de verano.

Hallábase el señor Condesnitt ejecutando el trabajo de disparar con su revolver sobre varias monedas de cinco céntimos colocadas en el suelo y junto a sus pies, cuando se le fué el seguro, saliendo el proyectil e hirándole en una mano.

Inmediatamente se retiró de la pista y en un coche fué llevado a la casa de socorro de la plaza de la Constitución en la que el profesor de guardia don Fernando Sanchez Carrasco le practicó la cura de una lesión que interesaba dos dedos de la mano izquierda; lesión que fué calificada de profunda y reservada.

En el mismo coche que le llevó a la casa de socorro, regresó al teatro Esclava el señor Condesnitt, presentándose en la pista y recibiendo el público con grandes muestras de simpatías.

El aplaudido artista explicó la poca importancia que revestía la herida, haciendo de paso protestas de agradecimiento por el interés que habian mostrado todos en su obsequio.

La desgracia ocurrida al señor Condesnitt, le priva de recibir actuación por ahora en el teatro de la puerta de Jerez.

Celebramos mucho que la lesión no tenga importancia, y tambien que se produzca el medio de evitar que lo que hoy le ha sucedido a tirador, pueda ocurrir mañana a alguno de los espectadores, quizás con más graves consecuencias.

Todos los cirios incluyen en sus programas tales espectáculos, pero las autoridades se preocupan, no tanto de evitar desgracias como de que los espectadores sean víctimas de sus ejercicios.

Y esto debe hacerse en Sevilla.

## NOTICIAS LOCALES

En el Hospicio provincial se han verificado los exámenes de niñas y niños, revisando grande solemnidad. Presidó el acto el digno provincial y director del Hospicio don José Terner, y fueron examinados más de 800 entre niños y niñas. El señor Terner, una vez terminado el acto, felicitó a los maestros y hermanas de la Caridad encargadas en la enseñanza de los alumnos. Entre los examinados se repartieron algunos premios. En la próxima sesión que celebre la comisión provincial pedirá el señor Terner que conste en acta la satisfacción con que ha visto el estado de ilustración de los alumnos del Hospicio.

Bajo la presidencia del señor Chico se reunieron anoche en la Cámara Obrera varios industriales de calzados, adheridos al citado organismo, para protestar de la formación que se ha hecho de haberse abonado los gastos que verificaron por las instalaciones en la Exposición Obrera últimamente celebrada. De la liquidación de cuentas que se practicó resulta—segun se nos asegura—que por la Cámara se les adeudan 78 pesetas. Paragestionar el cobro de dicha cantidad quedó autorizado un individuo de la directiva.

Ha salido para San Sebastian, la marquesa viuda de Plokman, acompañada de sus hijos los marqueses de dicho título.

En el expresito del martes próximo llega a esta capital el celebrado actor cómico don Julián Romea, acompañado del espléndido sainetero don Javier de Burgos.

## Un demente

Anoche fueron avisados los serenos de que un caballero trataba de arrojarse a la calle desde el segundo piso de su domicilio, calle Amiraute Lobo número 16.

El sereno de la demarcación y los de las próximas subieron al piso, logrando no realizar su fatal proyecto el caballero, que resultó padecia ataques de enagenación mental.

Después de entablar una lucha a brazo partido con los serenos, éstos consiguieron amarrar a aquel a la cama con una sábana.

## Pájaros de cuenta

Anoche practicaron los serenos un servicio que revistió relativa importancia.

Próximamente a las diez, encontrábase en la puerta de una platería de la calle de Chocarreros dos individuos de aspecto sospechoso, conversando con el dueño de aquella don Manuel Mesa, tratando de venderle unas cañeras de oro, que no aceptó por dudar de su procedencia.

Al pasar por allí el sereno de la demarcación, José María Casares, sospechó de los referidos individuos, y apostándose en una esquina del lugar, los siguió una vez que concluyeron su conferencia.

En unión del sereno Manuel Sanchez, consiguió darles alcance en la calle de Chocarreros, pero por desgracia lograron ponerse en fuga.

El sereno Casares, salió tras de uno, al que perdió de vista en la calle Fabiola. Su compañero Sanchez, más afortunado, capturó al otro, que dijo llamarse José Jorja Expósito, de 28 años de edad, domiciliado en la calle Peal, núm. 12, y panadero de oficio.

Conducido a la comandancia de municipal, declaró haber hurtado los pedazos de cadena de reloj que llevaba y que su compañero, conocido por El Salero, y que acostumbraba a frecuentar la taberna de San Agustín, tenía en su poder otros pedazos.

En el registro que se le practicó, encontráronse 13 50 pesetas, y segun parecer, tanto él, como su compañero, al que se continúa buscando, son dos pájaros de cuenta.

## NOTICIAS LOCALES

En el Hospicio provincial se han verificado los exámenes de niñas y niños, revisando grande solemnidad. Presidó el acto el digno provincial y director del Hospicio don José Terner, y fueron examinados más de 800 entre niños y niñas. El señor Terner, una vez terminado el acto, felicitó a los maestros y hermanas de la Caridad encargadas en la enseñanza de los alumnos. Entre los examinados se repartieron algunos premios. En la próxima sesión que celebre la comisión provincial pedirá el señor Terner que conste en acta la satisfacción con que ha visto el estado de ilustración de los alumnos del Hospicio.

Bajo la presidencia del señor Chico se reunieron anoche en la Cámara Obrera varios industriales de calzados, adheridos al citado organismo, para protestar de la formación que se ha hecho de haberse abonado los gastos que verificaron por las instalaciones en la Exposición Obrera últimamente celebrada. De la liquidación de cuentas que se practicó resulta—segun se nos asegura—que por la Cámara se les adeudan 78 pesetas. Paragestionar el cobro de dicha cantidad quedó autorizado un individuo de la directiva.

Ha salido para San Sebastian, la marquesa viuda de Plokman, acompañada de sus hijos los marqueses de dicho título.

En el expresito del martes próximo llega a esta capital el celebrado actor cómico don Julián Romea, acompañado del espléndido sainetero don Javier de Burgos.

## Un demente

Anoche fueron avisados los serenos de que un caballero trataba de arrojarse a la calle desde el segundo piso de su domicilio, calle Amiraute Lobo número 16.

El sereno de la demarcación y los de las próximas subieron al piso, logrando no realizar su fatal proyecto el caballero, que resultó padecia ataques de enagenación mental.

Después de entablar una lucha a brazo partido con los serenos, éstos consiguieron amarrar a aquel a la cama con una sábana.

## Pájaros de cuenta

Anoche practicaron los serenos un servicio que revistió relativa importancia.

Próximamente a las diez, encontrábase en la puerta de una platería de la calle de Chocarreros dos individuos de aspecto sospechoso, conversando con el dueño de aquella don Manuel Mesa, tratando de venderle unas cañeras de oro, que no aceptó por dudar de su procedencia.

Al pasar por allí el sereno de la demarcación, José María Casares, sospechó de los referidos individuos, y apostándose en una esquina del lugar, los siguió una vez que concluyeron su conferencia.

En unión del sereno Manuel Sanchez, consiguió darles alcance en la calle de Chocarreros, pero por desgracia lograron ponerse en fuga.

El sereno Casares, salió tras de uno, al que perdió de vista en la calle Fabiola. Su compañero Sanchez, más afortunado, capturó al otro, que dijo llamarse José Jorja Expósito, de 28 años de edad, domiciliado en la calle Peal, núm. 12, y panadero de oficio.

Conducido a la comandancia de municipal, declaró haber hurtado los pedazos de cadena de reloj que llevaba y que su compañero, conocido por El Salero, y que acostumbraba a frecuentar la taberna de San Agustín, tenía en su poder otros pedazos.

En el registro que se le practicó, encontráronse 13 50 pesetas, y segun parecer, tanto él, como su compañero, al que se continúa buscando, son dos pájaros de cuenta.

En Esclava

CONDESNITT HERIDO

Anoche fué víctima de un sensible accidente el célebre tirador Julio M. P. Condesnitt, que actúa en nuestro precioso teatro de verano.

Hallábase el señor Condesnitt ejecutando el trabajo de disparar con su revolver sobre varias monedas de cinco céntimos colocadas en el suelo y junto a sus pies, cuando se le fué el seguro, saliendo el proyectil e hirándole en una mano.

Inmediatamente se retiró de la pista y en un coche fué llevado a la casa de socorro de la plaza de la Constitución en la que el profesor de guardia don Fernando Sanchez Carrasco le practicó la cura de una lesión que interesaba dos dedos de la mano izquierda; lesión que fué calificada de profunda y reservada.

En el mismo coche que le llevó a la casa de socorro, regresó al teatro Esclava el señor Condesnitt, presentándose en la pista y recibiendo el público con grandes muestras de simpatías.

El aplaudido artista explicó la poca importancia que revestía la herida, haciendo de paso protestas de agradecimiento por el interés que habian mostrado todos en su obsequio.

La desgracia ocurrida al señor Condesnitt, le priva de recibir actuación por ahora en el teatro de la puerta de Jerez.

Celebramos mucho que la lesión no tenga importancia, y tambien que se produzca el medio de evitar que lo que hoy le ha sucedido a tirador, pueda ocurrir mañana a alguno de los espectadores, quizás con más graves consecuencias.

Todos los cirios incluyen en sus programas tales espectáculos, pero las autoridades se preocupan, no tanto de evitar desgracias como de que los espectadores sean víctimas de sus ejercicios.

Y esto debe hacerse en Sevilla.

## NOTICIAS LOCALES

En el Hospicio provincial se han verificado los exámenes de niñas y niños, revisando grande solemnidad. Presidó el acto el digno provincial y director del Hospicio don José Terner, y fueron examinados más de 800 entre niños y niñas. El señor Terner, una vez terminado el acto, felicitó a los maestros y hermanas de la Caridad encargadas en la enseñanza de los alumnos. Entre los examinados se repartieron algunos premios. En la próxima sesión que celebre la comisión provincial pedirá el señor Terner que conste en acta la satisfacción con que ha visto el estado de ilustración de los alumnos del Hospicio.

Bajo la presidencia del señor Chico se reunieron anoche en la Cámara Obrera varios industriales de calzados, adheridos al citado organismo, para protestar de la formación que se ha hecho de haberse abonado los gastos que verificaron por las instalaciones en la Exposición Obrera últimamente celebrada. De la liquidación de cuentas que se practicó resulta—segun se nos asegura—que por la Cámara se les adeudan 78 pesetas. Paragestionar el cobro de dicha cantidad quedó autorizado un individuo de la directiva.

Ha salido para San Sebastian, la marquesa viuda de Plokman, acompañada de sus hijos los marqueses de dicho título.

En el expresito del martes próximo llega a esta capital el celebrado actor cómico don Julián Romea, acompañado del espléndido sainetero don Javier de Burgos.

## Un demente

Anoche fueron avisados los serenos de que un caballero trataba de arrojarse a la calle desde el segundo piso de su domicilio, calle Amiraute Lobo número 16.

El sereno de la demarcación y los de las próximas subieron al piso, logrando no realizar su fatal proyecto el caballero, que resultó padecia ataques de enagenación mental.

Después de entablar una lucha a brazo partido con los serenos, éstos consiguieron amarrar a aquel a la cama con una sábana.

## Pájaros de cuenta

Anoche practicaron los serenos un servicio que revistió relativa importancia.

Próximamente a las diez, encontrábase en la puerta de una platería de la calle de Chocarreros dos individuos de aspecto sospechoso, conversando con el dueño de aquella don Manuel Mesa, tratando de venderle unas cañeras de oro, que no aceptó por dudar de su procedencia.

Al pasar por allí el sereno de la demarcación, José María Casares, sospechó de los referidos individuos, y apostándose en una esquina del lugar, los siguió una vez que concluyeron su conferencia.

En unión del sereno Manuel Sanchez, consiguió darles alcance en la calle de Chocarreros, pero por desgracia lograron ponerse en fuga.

El sereno Casares, salió tras de uno, al que perdió de vista en la calle Fabiola. Su compañero Sanchez, más afortunado, capturó al otro, que dijo llamarse José Jorja Expósito, de 28 años de edad, domiciliado en la calle Peal, núm. 12, y panadero de oficio.

Conducido a la comandancia de municipal, declaró haber hurtado los pedazos de cadena de reloj que llevaba y que su compañero, conocido por El Salero, y que acostumbraba a frecuentar la taberna de San Agustín, tenía en su poder otros pedazos.

En el registro que se le practicó, encontráronse 13 50 pesetas, y segun parecer, tanto él, como su compañero, al que se continúa buscando, son dos pájaros de cuenta.

## NOTICIAS LOCALES

En el Hospicio provincial se han verificado los exámenes de niñas y niños, revisando grande solemnidad. Presidó el acto el digno provincial y director del Hospicio don José Terner, y fueron examinados más de 800 entre niños y niñas. El señor Terner, una vez terminado el acto, felicitó a los maestros y hermanas de la Caridad encargadas en la enseñanza de los alumnos. Entre los examinados se repartieron algunos premios. En la próxima sesión que celebre la comisión provincial pedirá el señor Terner que conste en acta la satisfacción con que ha visto el estado de ilustración de los alumnos del Hospicio.

Bajo la presidencia del señor Chico se reunieron anoche en la Cámara Obrera varios industriales de calzados, adheridos al citado organismo, para protestar de la formación que se ha hecho de haberse abonado los gastos que verificaron por las instalaciones en la Exposición Obrera últimamente celebrada. De la liquidación de cuentas que se practicó resulta—segun se nos asegura—que por la Cámara se les adeudan 78 pesetas. Paragestionar el cobro de dicha cantidad quedó autorizado un individuo de la directiva.

Ha salido para San Sebastian, la marquesa viuda de Plokman, acompañada de sus hijos los marqueses de dicho título.

En el expresito del martes próximo llega a esta capital el celebrado actor cómico don Julián Romea, acompañado del espléndido sainetero don Javier de Burgos.

## Un demente

Anoche fueron avisados los serenos de que un caballero trataba de arrojarse a la calle desde el segundo piso de su domicilio, calle Amiraute Lobo número 16.

El sereno de la demarcación y los de las próximas subieron al piso, logrando no realizar su fatal proyecto el caballero, que resultó padecia ataques de enagenación mental.

Después de entablar una lucha a brazo partido con los serenos, éstos consiguieron amarrar a aquel a la cama con una sábana.

## Pájaros de cuenta

Anoche practicaron los serenos un servicio que revistió relativa importancia.

Próximamente a las diez, encontrábase en la puerta de una platería de la calle de Chocarreros dos individuos de aspecto sospechoso, conversando con el dueño de aquella don Manuel Mesa, tratando de venderle unas cañeras de oro, que no aceptó por dudar de su procedencia.

Al pasar por allí el sereno de la demarcación, José María Casares, sospechó de los referidos individuos, y apostándose en una esquina del lugar, los siguió una vez que concluyeron su conferencia.

En unión del sereno Manuel Sanchez, consiguió darles alcance en la calle de Chocarreros, pero por desgracia lograron ponerse en fuga.

En Obras públicas.—Una huelga

Se ha encargado de la Dirección de Obras públicas, en el ministerio de igual nombre, al señor Serantes.

Los obreros se han declarado en huelga.

Faltan noticias

Madrid 15, 8 madrugada. (Urgente).—Hay escasas noticias de Sevilla.

Por Vadillo

Dicen de Pamplona que al banquete en honor del marqués del Vadillo asistieron todas las autoridades.

Bndó el alcalde, elogiando al ministro de Gracia y Justicia y encomendando sus méritos, aprobados para desempeñar el ministerio de su cargo.

El ministro brindó por la prosperidad de Pamplona.

De San Sebastián

(De nuestro correspondiente especial señor Mena) San Sebastián 14, 3 40 t.—Ha llegado el duque de Calabria...

El marqués de Portago San Sebastián 15, 110 madrugada. (Urgente).—A las diez de esta noche llegó presidente de Biarritz...

Telegramas del extranjero Tolouse 14.—Los toros de Pablo Román lidiados esta tarde han sido superiores...

Toros en Tolouse Fuentes y Montes cumplieron muy bien, escuchando grandes ovaciones.

El «Alicante» Singapore 14.—Ha marchado a Manila el vapor «Alicante».

Ojeda de regreso Tángr 15.—Ha regresado de Marrakesh nuestro representante señor Ojeda.

El ayudador Papsus Oporto 15.—El ayudador Papsus está siendo muy visitadísimo.

Ingleses y boers Derrota de los ingleses La escaramuza de Maadadorp fue el preludio de encarnizados combates.

Lo de China El general japonés Terazoni se dirige a China a ponerse de acuerdo con las tropas aliadas.

Situación grave Tientsin 14.—Se ha agravado la situación. El cerco de los chinos contra los aliados se estrecha cada vez más.

Los boxers amenazan Los enemigos de Europa ocupan a Wenchow amenazando a las costas cristianas.

Cañones egipcios Tientsin 14.—Se vernos cogieron a los chinos seis cañones Krup.

Telegrafo restablecido Londres 14.—Se ha restablecido el telegrafo entre Taku y Tientsin y muy pronto se restablecerá el ferrocarril.

Virrey a Pekin Al virrey de Canton se le ha ordenado con urgencia marchar a Pekin, creyéndose lo habrá hecho hoy.

Edición de la noche

Junta provincial del Censo A las ocho de la mañana se constituyó en el salón de sesiones de la Diputación la junta provincial del Censo...

Promoción de tenientes Han sido promovidos a primeros tenientes, por haber terminado su carrera...

Noticias regionales Después del deplorable suceso que puso en peligro su existencia, ayer salió por primera vez el general gobernador de la plaza de Córdoba...

La Lealtad Preside don Joaquín N. Sal. El secretario don José Lizaso...

Los tipógrafos A las ocho y media de la mañana de hoy, celebró su sesión reglamentaria, en el Círculo Republicano Social...

De Hacienda La cantidad recaudada por el Tesoro público de esta provincia durante el día de ayer ascendió a 145 571'52 pesetas...

Pianos a plazos por el precio del alquiler Precios al contado nunca vistos. Cambios rotativos. Franco, 28.

Las obras del Guadalquivir

II Paralización de las obras.—Nuevo ingeniero

Las obras estuvieron completamente paralizadas hasta el extremo de que hubieron peligro de que llegaran a ser infructuosos los resultados tan brillantemente obtenidos por el ingeniero señor Pastor y Landero.

Una vez creada la Junta de Obras, como está (aunque muy paulatinamente, según sus escasos recursos lo permitían) a realizar las obras continuando la ejecución de las proyectadas y aun no terminadas por el señor Pastor, y además la reparación de las que el señor dejó terminadas.

La Junta nombró en dicha época, o sea en el año 1870, ingeniero director de las obras del río a don Jaime Fons y Escóli, quien estuvo dirigiéndolas hasta el año 1880, en que falleció.

Las obras y juntas por dicho ingeniero fueron de escasa importancia, y en un período de nueve años puede decirse que solo se atendió al sostenimiento y conservación de las obras llevadas a cabo por su antecesor.

Con tal proceder los resultados fueron malos. Con grande trabajo se sostuvo el caudal que tenía el río en los tiempos referidos del señor Pastor, caudal que vino a perder cinco pies en el año de 1877.

El ingeniero señor Gracia.—Una subvención.—Encuzamiento al puente de Triana. La corta de los Jerónimos. Otro director

Dejamos dicho que a fines del año 80 falleció el ingeniero señor Fons y Escóli, nombrándose para sustituirlo, a principios del 81, a don Luis Gracia y Rabal.

En esta misma fecha, una junta, auxiliada por los diputados y Cortes de la provincia y favorecida a la vez por el invidiable ministro de Fomento don José Luis Albareda, obtuvo del Estado una subvención de 500.000 pesetas anuales, legando a realizar el señor Gracia en el período de ocho años

el encuzamiento de la región superior al puente de Triana y la importantísima corta de los Jerónimos, con cuya obra se obtuvo un acortamiento del cauce de 12 kilómetros y una mayor amplitud de mareas de 0 34 centímetros.

En las obras de mejoras para la navegación no se procedió, y seguramente con grande parsimonia, en número escaso y por iramos aislados sin legarse nunca a completar el plan que se proyectara el ingeniero señor Pastor y Landero, y, claro, los resultados tampoco fueron completos.

A pesar de haber asido avenidas importantes entre otras la mayor conocida (año 1892) el caudal del río no aumentó en la proporción en que lo hubiera hecho si el plan de encuzamiento hubiese estado terminado en un todo.

El caudal en esta época fué muy varío y nunca completamente satisfactorio. Las varadas eran frecuentes, siendo de notar que los barcos que navegaban por el río, ni lo hacían con mucho caudal ni eran de dimensiones extraordinarias.

Tan poco satisfactorio fué el resultado obtenido con las obras ejecutadas de la manera anteriormente descrita que en Enero de 1896, en un mismo día, estuvieron varados en el Bojo de la Isleta otros barcos con un caudal de 14 pies ingles, de cuya varada se enteró después de verificar alijos de importancia.

El año 1891 falleció el señor Gracia y Rabal y fué nombrado para reemplazarle en la dirección de las obras don Juan Escudría y Alsina, quien estuvo desempeñando el cargo de rector hasta el día 15 de Diciembre de 1895 en que obtuvo su traslación al Norte.

A principios del 96, nombrábase director al que en la actualidad desempeña dicho cargo don Luis Mollet, de cuya gestión nos ocuparemos en artículos sucesivos.

El astrónomo japonés Hirayama ha comunicado a la Sociedad Astronómica de Francia que ha descubierto desde el observatorio de Tokio dos nuevos asteroides entre los planetas Marte y Júpiter, en la constelación del León. Provisionalmente ha designado a los dos astros con las iniciales F. R. y F. F.

Se ha conocido el uso de la corbata de la orden de San Fernando al primer batallón del regimiento de la Constitución, número 29, por su comportamiento en la defensa del poblado de El Caney el día 1.º de Julio de 1896.

Vapores de la Compañía Trasatlántica. El R. M. Cristina, salió el sábado del Ferrol para Bilbao; el Alicante, salió el viernes 13 de Singapore para Manila, y el M. L. Villaverde, llegó el sábado 14 a Barcelona.

Segun noticias de Londres, pesan de 6.000 las víctimas que causa semanalmente en la India el cólera morbo.

El Ateneo Mercantil de Valencia piensa organizar para el primer día de feria una cabalgata cívica, en la que figuran los gremios y las entidades mercantiles. También se invitará a los pueblos de la comarca para que vayan en grupos. En las barriadas extremas se celebrarán fiestas populares, con grandes tracas. Ha sido encerrado en la cárcel de San Gregorio Abelardo Alarcón, autor del homicidio perpetrado en aquella capital.

La distribución de premios y recompensas con motivo de la Exposición de París, se verificará del 15 al 20 de Agosto próximo venidero.

Noticias generales

El astrónomo japonés Hirayama ha comunicado a la Sociedad Astronómica de Francia que ha descubierto desde el observatorio de Tokio dos nuevos asteroides entre los planetas Marte y Júpiter, en la constelación del León. Provisionalmente ha designado a los dos astros con las iniciales F. R. y F. F.

Se ha conocido el uso de la corbata de la orden de San Fernando al primer batallón del regimiento de la Constitución, número 29, por su comportamiento en la defensa del poblado de El Caney el día 1.º de Julio de 1896.

Vapores de la Compañía Trasatlántica. El R. M. Cristina, salió el sábado del Ferrol para Bilbao; el Alicante, salió el viernes 13 de Singapore para Manila, y el M. L. Villaverde, llegó el sábado 14 a Barcelona.

Segun noticias de Londres, pesan de 6.000 las víctimas que causa semanalmente en la India el cólera morbo.

El Ateneo Mercantil de Valencia piensa organizar para el primer día de feria una cabalgata cívica, en la que figuran los gremios y las entidades mercantiles. También se invitará a los pueblos de la comarca para que vayan en grupos. En las barriadas extremas se celebrarán fiestas populares, con grandes tracas. Ha sido encerrado en la cárcel de San Gregorio Abelardo Alarcón, autor del homicidio perpetrado en aquella capital.

La distribución de premios y recompensas con motivo de la Exposición de París, se verificará del 15 al 20 de Agosto próximo venidero.

Promoción de tenientes

Han sido promovidos a primeros tenientes, por haber terminado su carrera; los alumnos de la Academia de artillería don Antonio Borja, don José Alvarez Bisbal, don Miguel Rivas Bueno, don Florencio Casal, don José Alvarez Cavallero, don Enrique Bostoa, don Juan Cortés.

Don Enrique Fernandez Garduza, don Juan Botella, don Manuel Ovalle, don Enrique Muñoz don Victor Landesa, don Antonio Corapegro, don Francisco Serra, don Adolfo Cano, don Luis Ordoyola, don Pedro Nereza, don Leopo de Masda, don Miguel Garrido, don José Cuervo Conde.

Don Angel Garcia Izquierdo, don Manuel Leombari, don Salvador Guin, don Angel Magdiens, don José Sadran, don Gonzalo de Cantos, don Francisco Reina, don Juan Sidro, don Manuel Turrer, don Tomás Sanchez, don José Galatagui y don Manuel Membrillera.

En la Academia de ingenieros han sido promovidos al empleo de primer teniente los 24 segundos tenientes, alumnos que se expresan a continuación, los cuales han terminado con aprovechamiento el plan de estudios reglamentario: Don Juan Vigón y Surediaz, don Vicente Martorell y Portas, don Felipe Porta Izá, don Manuel Aizpizu y Paul don Manuel Jimenez y Fuente don Juan Casado y Rodrigo, don Eduardo Luis Benjumea, don Esteban Colantes y de la Riva, don Antonio Lombart y de Coys, don Trinidad Benjumea y del Rey, don Lorenzo Angel y Patro, don Teófilo Maruach y Plumel don Joaquin Coll y Fuster, don Luis Garcia y Ruiz, don Enrique Boland y Pery, don José María de la Torre y Garcia y Barro, don Francisco del Valle y Ochoa, don Ma-

Las obras del Guadalquivir

II Paralización de las obras.—Nuevo ingeniero

Las obras estuvieron completamente paralizadas hasta el extremo de que hubieron peligro de que llegaran a ser infructuosos los resultados tan brillantemente obtenidos por el ingeniero señor Pastor y Landero.

Una vez creada la Junta de Obras, como está (aunque muy paulatinamente, según sus escasos recursos lo permitían) a realizar las obras continuando la ejecución de las proyectadas y aun no terminadas por el señor Pastor, y además la reparación de las que el señor dejó terminadas.

La Junta nombró en dicha época, o sea en el año 1870, ingeniero director de las obras del río a don Jaime Fons y Escóli, quien estuvo dirigiéndolas hasta el año 1880, en que falleció.

Las obras y juntas por dicho ingeniero fueron de escasa importancia, y en un período de nueve años puede decirse que solo se atendió al sostenimiento y conservación de las obras llevadas a cabo por su antecesor.

Con tal proceder los resultados fueron malos. Con grande trabajo se sostuvo el caudal que tenía el río en los tiempos referidos del señor Pastor, caudal que vino a perder cinco pies en el año de 1877.

El ingeniero señor Gracia.—Una subvención.—Encuzamiento al puente de Triana. La corta de los Jerónimos. Otro director

Dejamos dicho que a fines del año 80 falleció el ingeniero señor Fons y Escóli, nombrándose para sustituirlo, a principios del 81, a don Luis Gracia y Rabal.

En esta misma fecha, una junta, auxiliada por los diputados y Cortes de la provincia y favorecida a la vez por el invidiable ministro de Fomento don José Luis Albareda, obtuvo del Estado una subvención de 500.000 pesetas anuales, legando a realizar el señor Gracia en el período de ocho años

el encuzamiento de la región superior al puente de Triana y la importantísima corta de los Jerónimos, con cuya obra se obtuvo un acortamiento del cauce de 12 kilómetros y una mayor amplitud de mareas de 0 34 centímetros.

En las obras de mejoras para la navegación no se procedió, y seguramente con grande parsimonia, en número escaso y por iramos aislados sin legarse nunca a completar el plan que se proyectara el ingeniero señor Pastor y Landero, y, claro, los resultados tampoco fueron completos.

A pesar de haber asido avenidas importantes entre otras la mayor conocida (año 1892) el caudal del río no aumentó en la proporción en que lo hubiera hecho si el plan de encuzamiento hubiese estado terminado en un todo.

El caudal en esta época fué muy varío y nunca completamente satisfactorio. Las varadas eran frecuentes, siendo de notar que los barcos que navegaban por el río, ni lo hacían con mucho caudal ni eran de dimensiones extraordinarias.

Tan poco satisfactorio fué el resultado obtenido con las obras ejecutadas de la manera anteriormente descrita que en Enero de 1896, en un mismo día, estuvieron varados en el Bojo de la Isleta otros barcos con un caudal de 14 pies ingles, de cuya varada se enteró después de verificar alijos de importancia.

El año 1891 falleció el señor Gracia y Rabal y fué nombrado para reemplazarle en la dirección de las obras don Juan Escudría y Alsina, quien estuvo desempeñando el cargo de rector hasta el día 15 de Diciembre de 1895 en que obtuvo su traslación al Norte.

A principios del 96, nombrábase director al que en la actualidad desempeña dicho cargo don Luis Mollet, de cuya gestión nos ocuparemos en artículos sucesivos.

El astrónomo japonés Hirayama ha comunicado a la Sociedad Astronómica de Francia que ha descubierto desde el observatorio de Tokio dos nuevos asteroides entre los planetas Marte y Júpiter, en la constelación del León. Provisionalmente ha designado a los dos astros con las iniciales F. R. y F. F.

Se ha conocido el uso de la corbata de la orden de San Fernando al primer batallón del regimiento de la Constitución, número 29, por su comportamiento en la defensa del poblado de El Caney el día 1.º de Julio de 1896.

Vapores de la Compañía Trasatlántica. El R. M. Cristina, salió el sábado del Ferrol para Bilbao; el Alicante, salió el viernes 13 de Singapore para Manila, y el M. L. Villaverde, llegó el sábado 14 a Barcelona.

Segun noticias de Londres, pesan de 6.000 las víctimas que causa semanalmente en la India el cólera morbo.

El Ateneo Mercantil de Valencia piensa organizar para el primer día de feria una cabalgata cívica, en la que figuran los gremios y las entidades mercantiles. También se invitará a los pueblos de la comarca para que vayan en grupos. En las barriadas extremas se celebrarán fiestas populares, con grandes tracas. Ha sido encerrado en la cárcel de San Gregorio Abelardo Alarcón, autor del homicidio perpetrado en aquella capital.

La distribución de premios y recompensas con motivo de la Exposición de París, se verificará del 15 al 20 de Agosto próximo venidero.

Noticias regionales

Después del deplorable suceso que puso en peligro su existencia, ayer salió por primera vez el general gobernador de la plaza de Córdoba, don Santiago D. de Coballos. Acompañado de su señora e hijos se dirigió a la ermita de Nuestra Señora de la Alegría, donde se dijo una misa en acción de gracias.

Ha zarpado de Cadiz con rumbo a Puerto Rico y Habana el vapor Isla de Penayo con carga, pasaje y correspondencia.

An Paez le mayorga suicidóse anteaer, arrojándose al mar, una mujer llamada Pilar Zamorano Gomez, que padece la uza en forma de orónica, creyéndose que la desesperación que su estado le producía la incitó a atentar contra su vida.

Dicen de Cadiz que será fácil que por no llegar las bulas, la consagración del doctor Cerero no pueda verificarse el día 25, fiesta de Santiago. En dicho caso tendría lugar el domingo inmediato, o sea el día 29.

En la noche del día 19 del mes actual ocurrió una desgracia muy sensible en la calle de Antonio Barroso, de Torrecampo. Al pasar por dicha vía un carro cargado de grano, que guiaba José García Aiamillo, llevando cogidas del diestro a las caballerías, intentó subir en él por la zaga la niña de cinco años de edad Juana Herrero Sanchez, con tan mala suerte, que cayó de anto de las ruedas, pasando a una sobre la cabeza y produciéndole la muerte instantánea.

Ayer se verificó en Iznajar (Córdoba) el entierro del respetable padre de nuestro querido amigo el distinguido escritor, periodista y periodista don Juan Barral. Con este motivo salió precipitadamente de la corte el notable periodista, que regresará

Las obras del Guadalquivir

II Paralización de las obras.—Nuevo ingeniero

Las obras estuvieron completamente paralizadas hasta el extremo de que hubieron peligro de que llegaran a ser infructuosos los resultados tan brillantemente obtenidos por el ingeniero señor Pastor y Landero.

Una vez creada la Junta de Obras, como está (aunque muy paulatinamente, según sus escasos recursos lo permitían) a realizar las obras continuando la ejecución de las proyectadas y aun no terminadas por el señor Pastor, y además la reparación de las que el señor dejó terminadas.

La Junta nombró en dicha época, o sea en el año 1870, ingeniero director de las obras del río a don Jaime Fons y Escóli, quien estuvo dirigiéndolas hasta el año 1880, en que falleció.

Las obras y juntas por dicho ingeniero fueron de escasa importancia, y en un período de nueve años puede decirse que solo se atendió al sostenimiento y conservación de las obras llevadas a cabo por su antecesor.

Con tal proceder los resultados fueron malos. Con grande trabajo se sostuvo el caudal que tenía el río en los tiempos referidos del señor Pastor, caudal que vino a perder cinco pies en el año de 1877.

El ingeniero señor Gracia.—Una subvención.—Encuzamiento al puente de Triana. La corta de los Jerónimos. Otro director

Dejamos dicho que a fines del año 80 falleció el ingeniero señor Fons y Escóli, nombrándose para sustituirlo, a principios del 81, a don Luis Gracia y Rabal.

En esta misma fecha, una junta, auxiliada por los diputados y Cortes de la provincia y favorecida a la vez por el invidiable ministro de Fomento don José Luis Albareda, obtuvo del Estado una subvención de 500.000 pesetas anuales, legando a realizar el señor Gracia en el período de ocho años

el encuzamiento de la región superior al puente de Triana y la importantísima corta de los Jerónimos, con cuya obra se obtuvo un acortamiento del cauce de 12 kilómetros y una mayor amplitud de mareas de 0 34 centímetros.

En las obras de mejoras para la navegación no se procedió, y seguramente con grande parsimonia, en número escaso y por iramos aislados sin legarse nunca a completar el plan que se proyectara el ingeniero señor Pastor y Landero, y, claro, los resultados tampoco fueron completos.

A pesar de haber asido avenidas importantes entre otras la mayor conocida (año 1892) el caudal del río no aumentó en la proporción en que lo hubiera hecho si el plan de encuzamiento hubiese estado terminado en un todo.

El caudal en esta época fué muy varío y nunca completamente satisfactorio. Las varadas eran frecuentes, siendo de notar que los barcos que navegaban por el río, ni lo hacían con mucho caudal ni eran de dimensiones extraordinarias.

Tan poco satisfactorio fué el resultado obtenido con las obras ejecutadas de la manera anteriormente descrita que en Enero de 1896, en un mismo día, estuvieron varados en el Bojo de la Isleta otros barcos con un caudal de 14 pies ingles, de cuya varada se enteró después de verificar alijos de importancia.

El año 1891 falleció el señor Gracia y Rabal y fué nombrado para reemplazarle en la dirección de las obras don Juan Escudría y Alsina, quien estuvo desempeñando el cargo de rector hasta el día 15 de Diciembre de 1895 en que obtuvo su traslación al Norte.

A principios del 96, nombrábase director al que en la actualidad desempeña dicho cargo don Luis Mollet, de cuya gestión nos ocuparemos en artículos sucesivos.

El astrónomo japonés Hirayama ha comunicado a la Sociedad Astronómica de Francia que ha descubierto desde el observatorio de Tokio dos nuevos asteroides entre los planetas Marte y Júpiter, en la constelación del León. Provisionalmente ha designado a los dos astros con las iniciales F. R. y F. F.

Se ha conocido el uso de la corbata de la orden de San Fernando al primer batallón del regimiento de la Constitución, número 29, por su comportamiento en la defensa del poblado de El Caney el día 1.º de Julio de 1896.

Vapores de la Compañía Trasatlántica. El R. M. Cristina, salió el sábado del Ferrol para Bilbao; el Alicante, salió el viernes 13 de Singapore para Manila, y el M. L. Villaverde, llegó el sábado 14 a Barcelona.

Segun noticias de Londres, pesan de 6.000 las víctimas que causa semanalmente en la India el cólera morbo.

El Ateneo Mercantil de Valencia piensa organizar para el primer día de feria una cabalgata cívica, en la que figuran los gremios y las entidades mercantiles. También se invitará a los pueblos de la comarca para que vayan en grupos. En las barriadas extremas se celebrarán fiestas populares, con grandes tracas. Ha sido encerrado en la cárcel de San Gregorio Abelardo Alarcón, autor del homicidio perpetrado en aquella capital.

La distribución de premios y recompensas con motivo de la Exposición de París, se verificará del 15 al 20 de Agosto próximo venidero.

Noticias regionales

Después del deplorable suceso que puso en peligro su existencia, ayer salió por primera vez el general gobernador de la plaza de Córdoba, don Santiago D. de Coballos. Acompañado de su señora e hijos se dirigió a la ermita de Nuestra Señora de la Alegría, donde se dijo una misa en acción de gracias.

Ha zarpado de Cadiz con rumbo a Puerto Rico y Habana el vapor Isla de Penayo con carga, pasaje y correspondencia.

An Paez le mayorga suicidóse anteaer, arrojándose al mar, una mujer llamada Pilar Zamorano Gomez, que padece la uza en forma de orónica, creyéndose que la desesperación que su estado le producía la incitó a atentar contra su vida.

Dicen de Cadiz que será fácil que por no llegar las bulas, la consagración del doctor Cerero no pueda verificarse el día 25, fiesta de Santiago. En dicho caso tendría lugar el domingo inmediato, o sea el día 29.

En la noche del día 19 del mes actual ocurrió una desgracia muy sensible en la calle de Antonio Barroso, de Torrecampo. Al pasar por dicha vía un carro cargado de grano, que guiaba José García Aiamillo, llevando cogidas del diestro a las caballerías, intentó subir en él por la zaga la niña de cinco años de edad Juana Herrero Sanchez, con tan mala suerte, que cayó de anto de las ruedas, pasando a una sobre la cabeza y produciéndole la muerte instantánea.

Ayer se verificó en Iznajar (Córdoba) el entierro del respetable padre de nuestro querido amigo el distinguido escritor, periodista y periodista don Juan Barral. Con este motivo salió precipitadamente de la corte el notable periodista, que regresará

en breve a Madrid, é irá luego a tomar posesión de su cargo oficial. Acompañamos al señor Barral en la honda pena que le aflije en estos momentos.

Está vacante la plaza de médico director del hospital municipal de Puente Genil, dotada con 875 pesetas anuales. Se proveraá por concurso, y la duración del contrato será desde el día del nombramiento hasta el 31 de Diciembre de 1905. Los aspirantes pueden solicitarla en el término de treinta días.

En Linares se están haciendo grandes preparativos de fiestas para la feria próxima. Se ha contratado a la Sociedad de Conciertos que dirige el maestro Bretón. Se celebrarán juegos florales, dos corridas de toros, una de novillos, grandes iluminaciones y tal vez una exposición regional de minería.

El Liberal llegado hoy a Sevilla, publica con ese título lo siguiente: «El día 22 del actual recibirá la alternativa en esta plaza, de manos de Minuto, el apilado novillero cordobés Bebe chico, se lidiarán toros de Peñalver.

Esta corrida promete ser muy interesante por la talla física de los matadores. Entre Minuto y Bebe, uno encima de otro, se formaría difícilmente la estatura de un hombre de id. m regular. Ambos diestros tocan mucho, y si dominaran el morrión como otros, serían—pues corrijón les abra—una especie de fiebre amarilla.

Las obras del Guadalquivir

II Paralización de las obras.—Nuevo ingeniero

Las obras estuvieron completamente paralizadas hasta el extremo de que hubieron peligro de que llegaran a ser infructuosos los resultados tan brillantemente obtenidos por el ingeniero señor Pastor y Landero.

Una vez creada la Junta de Obras, como está (aunque muy paulatinamente, según sus escasos recursos lo permitían) a realizar las obras continuando la ejecución de las proyectadas y aun no terminadas por el señor Pastor, y además la reparación de las que el señor dejó terminadas.

La Junta nombró en dicha época, o sea en el año 1870, ingeniero director de las obras del río a don Jaime Fons y Escóli, quien estuvo dirigiéndolas hasta el año 1880, en que falleció.

Las obras y juntas por dicho ingeniero fueron de escasa importancia, y en un período de nueve años puede decirse que solo se atendió al sostenimiento y conservación de las obras llevadas a cabo por su antecesor.

Con tal proceder los resultados fueron malos. Con grande trabajo se sostuvo el caudal que tenía el río en los tiempos referidos del señor Pastor, caudal que vino a perder cinco pies en el año de 1877.

El ingeniero señor Gracia.—Una subvención.—Encuzamiento al puente de Triana. La corta de los Jerónimos. Otro director

Dejamos dicho que a fines del año 80 falleció el ingeniero señor Fons y Escóli, nombrándose para sustituirlo, a principios del 81, a don Luis Gracia y Rabal.

En esta misma fecha, una junta, auxiliada por los diputados y Cortes de la provincia y favorecida a la vez por el invidiable ministro de Fomento don José Luis Albareda, obtuvo del Estado una subvención de 500.000 pesetas anuales, legando a realizar el señor Gracia en el período de ocho años

el encuzamiento de la región superior al puente de Triana y la importantísima corta de los Jerónimos, con cuya obra se obtuvo un acortamiento del cauce de 12 kilómetros y una mayor amplitud de mareas de 0 34 centímetros.

En las obras de mejoras para la navegación no se procedió, y seguramente con grande parsimonia, en número escaso y por iramos aislados sin legarse nunca a completar el plan que se proyectara el ingeniero señor Pastor y Landero, y, claro, los resultados tampoco fueron completos.

A pesar de haber asido avenidas importantes entre otras la mayor conocida (año 1892) el caudal del río no aumentó en la proporción en que lo hubiera hecho si el plan de encuzamiento hubiese estado terminado en un todo.

El caudal en esta época fué muy varío y nunca completamente satisfactorio. Las varadas eran frecuentes, siendo de notar que los barcos que navegaban por el río, ni lo hacían con mucho caudal ni eran de dimensiones extraordinarias.

Tan poco satisfactorio fué el resultado obtenido con las obras ejecutadas de la manera anteriormente descrita que en Enero de 1896, en un mismo día, estuvieron varados en el Bojo de la Isleta otros barcos con un caudal de 14 pies ingles, de cuya varada se enteró después de verificar alijos de importancia.

El año 1891 falleció el señor Gracia y Rabal y fué nombrado para reemplazarle en la dirección de las obras don Juan Escudría y Alsina, quien estuvo desempeñando el cargo de rector hasta el día 15 de Diciembre de 1895 en que obtuvo su traslación al Norte.

A principios del 96, nombrábase director al que en la actualidad desempeña dicho cargo don Luis Mollet, de cuya gestión nos ocuparemos en artículos sucesivos.

El astrónomo japonés Hirayama ha comunicado a la Sociedad Astronómica de Francia que ha descubierto desde el observatorio de Tokio dos nuevos asteroides entre los planetas Marte y Júpiter, en la constelación del León. Provisionalmente ha designado a los dos astros con las iniciales F. R. y F. F.

Se ha conocido el uso de la corbata de la orden de San Fernando al primer batallón del regimiento de la Constitución, número 29, por su comportamiento en la defensa del poblado de El Caney el día 1.º de Julio de 1896.

Vapores de la Compañía Trasatlántica. El R. M. Cristina, salió el sábado del Ferrol para Bilbao; el Alicante, salió el viernes 13 de Singapore para Manila, y el M. L. Villaverde, llegó el sábado 14 a Barcelona.



Quien gritó en Longhamps... Leube! - el llama Engenio Sand y es recordador de Robba X.

Paris 15.-El shah de Persia llegará el día 28.

Lo de China

Washington 15.-El almirante americano que se encuentra en China, ha dirigido un telegrama al gobierno...

Puerto de Sevilla

Movimiento de buques en nuestro puerto en el día de ayer:

ENTRADOS.-Vapores españoles Santa Ana y Salvador.

NOTICIAS.-Hay salida para la mar los vapores...

NOTICIAS.-Hay salida para la mar los vapores...

NOTICIAS.-Hay salida para la mar los vapores...

NOTICIAS.-Hay salida para la mar los vapores...

NOTICIAS.-Hay salida para la mar los vapores...

NOTICIAS.-Hay salida para la mar los vapores...

NOTICIAS.-Hay salida para la mar los vapores...

NOTICIAS.-Hay salida para la mar los vapores...

ra los toros el vapor Margarita, que regre...

Boletín comercial

Mercados de cereales de Sevilla

Table with columns: CLASES, Precios reales, medida ó peso. Lists various grain types and their prices.

Table with columns: Id obicas, Id. de segunda, Id. tercera, etc. Lists prices for different grades of goods.

Table with columns: Matadero, Bases cortadas en el día de hoy, etc. Lists prices for meat and other goods.

Sección religiosa

SANTO DE HOY
San Enrique, emperador, San Camilo de Lellis, fundador, San Eutropio obispo.

Avisos oficiales

Orden de la plaza del día 15 de Julio de 1900
Servicio para el 16
Jefe de día el teniente coronel de ingenieros, don Antonio Pelaez.

Sección de espectáculos

FUNCIONES PARA HOY
TEATRO CIRCO ESPAÑA. Comedia ancha. Dos grandes funciones. A las cinco de la tarde y a las ocho de la noche.

Es el primero y el más acreditado... Desconfiados de los imitadores, que no solo intentan imitar el producto...

CALLICIDA ESCRIVA

20 años de éxito creciente!!

en la curación de los CALLOS Y DUREZAS. Es tónico, no machaca. De aplicación sencillísima. Calma el dolor. Siguiendo las instrucciones se obtiene una curación radical.

Milagrosos confites
ANGELO COSTANZI
Ó INYECCIÓN ANTI-VENEREA Y ROOBS ANTI-SIFILITICO
COSTANZI

Fábrica de Jabones, Bujías y Cirios
Raimundo Perez Martinez
Relator. 15.-Sevilla
BUJIAS
estériles de 1.ª calidad, marca "La Giraldá"

JABONES
Marca "La Sevillana"
CLASES
BLANCO 1.ª Pinta Sevillana, 80
VERDE 1.ª sin pintar, 84

Lampistería de FORTY-C
Torrejon 9.-Sevilla.
Gran surtido de Quinqués, Lámparas, Farolas, Arañas, Capde-labros & para Petróleo, Bujías, Aceite y Gas a precios reducidos.

Frensas Cousinou
Simplex alternativas par-acetunas, uvas, etc.
La mejor recomendación de estas prensas es la sencilla de su mecanismo, tan fácil de comprender que son fáciles de operar.

EL ESTOMAGO ARTIFICIAL
POLVOS DEL DR. KUNTZ
Este Remedio bajo la forma de polvos puede titularse maravilloso por lo radical de sus curaciones, y sus componentes están combinados con arreglo a la última palabra de la ciencia.

CITRATO DE MAGNESIA KING
La primera introducida en Europa. Ha merecido la aprobación de los más eminentes médicos de Europa.

VENEREO FLUJOS
por antiguos que sean
Tómase de 9 a 12 Cápsulas al día.

CURA
las dispepsias estomacales en sus diferentes formas (atónica, catarral flatulenta) y la dilatación de estómago, haciendo desaparecer el peso en el estómago, llenura, la hinchazón de vientre, los eructos agrios ó acedias, gases, sed después de las comidas, pesadez de cabeza, vértigos, mareos, ansiedad, soñolencia, opresión, repugnancia a las comidas, etc.

BARRA Y COMPAÑIA
SEVILLA
Línea regular de vapores
Entre Bilbao, Marsella, Sevilla y puertos intermedios.

Gran Balneario de Betelú
Tres manantiales distintos
Agua sulfurada, estívia templada, de seguro éxito en las enfermedades de la garganta y bronquios.

IMPOTENCIA
DEBILIDAD GENITAL, ESPERMATORREA Y ESTERILIDAD
Curación rápida con la pomada fertilizante de Rodríguez de los Ríos.

LINIMENTO GÉNEAU
Solo TOPICO
Fuerza ORIENTALIA, GOMBURGEO
COPIETA Y EN ESTOOLIMO
El vapor suavo